



I - Schule

Sachstand START Projekt

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Schule und Soziales	Ö	06.06.2018	Kenntnisnahme

Letztmalig wurde dem Ausschuss für Schule und Soziales am 08.11.2017, s.a. Vorlage M/2017/029, berichtet.

Das letzte Treffen der Stiftung, der Ökumene, den Bürgermeistern und Fachämtern der Kommunen Hückeswagen, Radevormwald sowie Wipperfürth und dem Dezernenten des Oberbergischen Kreises, Herrn Schmallenbach, fand am 09.04.2018 statt.

Dort stellte Frau Pick von der Abenteuerwerkstatt Gummersbach, die im Auftrag der Hans Hermann Voss-Stiftung eine Befragung der aktuellen Teilnehmer am START-Projekt durchgeführt hat, die Ergebnisse vor. Das Projekt wurde von allen Teilnehmern als erfolgreich dargestellt.

Die Anzahl der Teilnehmer ist weiterhin gestiegen. Aktuell nehmen 32 Personen an START teil, wovon 15 aktuell zu Prüfungen angemeldet sind.

Alle sind sich einig, dass es sich bei START um ein gutes Projekt handelt. Das Projekt kann kreisweit bzw. landesweit Schule machen. Die Finanzierung bis einschl. des Schuljahres 2018/2019, dann wird Herr Naumann in den Ruhestand gehen, ist bisher gesichert insbesondere durch Unterstützung der Hans Hermann Voss-Stiftung.

Man diskutierte ein mögliches weiteres Vorgehen ab dem Schuljahr 2019/2020. Denkbar wäre ein zweijähriges Modellprojekt zur Überbrückung, bis auf Landes- und/oder Bundesebene auch eine finanzielle Beteiligung/Unterstützung sichergestellt werden könnte, unter folgenden Voraussetzungen:

- 1 festangestellte sozialpädagogische Stelle mit zusätzlichen freiberuflichen Leistungen (Honorarvertrag)
- es werden Kosten in Höhe von ca. 120.000 € erwartet, die durch die Stiftung und die drei Kommunen zu finanzieren wären
- denkbarer Schlüssel zur Verteilung der Kosten bei den Kommunen: an Einwohnerzahlen orientiert
- weitere Ermittlung/Aufbereitung der Fakten und Notwendigkeiten: Projektbericht erstellen lassen, auch notwendig zur Sicherstellung einer weiteren Finanzierung, um dann daraus eine Förderzusage/-unterstützung von anderen Stellen insb. auch Land NRW erhalten zu können.

Die Städte Hückeswagen und Radevormwald wollen bis zur nächsten Besprechung Ende Juni 2018 eine mögliche finanzielle Beteiligung an dem START-Projekt klären.